



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

**ACTA N°70 DE LA SESIÓN ORDINARIA
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE
Miércoles 05 de Noviembre del 2014**

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a cinco de noviembre del año dos mil catorce, siendo las 09.15 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 70 del honorable concejo municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de Secretaria Municipal Subrogante y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señor TULLIO CAMPOS GONZALEZ
Señora ROXANA HUERTA RUBIO
Señor HECTOR MORI CORNEJO
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES
Señor MARCELO CACERES REYES
Señor RICARDO VALERIA MATUS

Con Asistencia de:

Señor Ramón Donoso Díaz Jefe del Departamento de Educación
Señorita Claudia Salamanca Moris Directora de Desarrollo Comunitario
Señor Gastón Figueroa Quezada Encargado de Secplac
Señor Guillermo Reyes Vidal Director Departamento de Salud
Señorita Marcia Casanova Coordinadora Regional Junji
Señora Apoderada Jardín Infantil Frutillitas de Quelentaro
Señor Claudio Arrieta Representante de Cervecerías Pucalán
Señor Sergio Arrieta Representante de Cervecerías Pucalán

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta N° 67 del 01 de Octubre de 2014.
- 2.- Aprobación Acta N° 68 del 08 de Octubre de 2014.
- 3.- Análisis y Problemática Jardín Infantil "Frutillitas de Quelentaro" (Solicitud Concejala Roxana Huerta)
- 4.- Aprobación Modificación Convenio de Transferencia de Recursos entre la Secretaría Regional Ministerial de Desarrollo Social de la región de O'Higgins y la Ilustre Municipalidad de Litueche. **"Aplicación de la Ficha de Protección Social"**.
- 5.- Aprobación Modalidad de Licitación y Creación Asignación Presupuestaria del Programa de Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal, línea emergencia FIE:
 - * Mejoramiento Cubiertas, canalización, bajadas de aguas lluvias y pavimentación Escuela Básica Pulín.
 - * Plan de invierno Pavimentación de Patios Aulas Pre Básica, Escuela CRSH.
 - * Pasarela Techada y Pavimentación Acceso Patio Techado, Liceo El Rosario.
- 6.- Presentación Distribución Gastos "Fondos de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación 2014 por un valor de \$163.611.167.
- 7.- Aprobación Modalidad de Licitación y Compra Minibús Departamento de Educación.
- 8.- Varios.

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- Aprobación Acta N° 67 del 01 de Octubre de 2014.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 67 del 01 de Octubre de 2014" somete a votación de los señores concejales, con las siguientes observaciones:

Señor Alcalde si no hay observaciones al acta llamo a aprobación

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

El acta N° 67 se Aprueba por unanimidad, sin observaciones.-

2.- Aprobación Acta N° 68 del 08 de Octubre de 2014.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría, continúa con el segundo punto de la tabla "Aprobación Acta N° 68 del 08 de Octubre de 2014" somete a votación de los señores concejales, con las siguientes observaciones:

Concejal Mori aclara que en el punto número tres en la intervención del alcalde está mal redactado porque se interpreta que los diez millones son para la organización que quedo fuera por incumplimiento de bases. Después en la página siete en la intervención del colega Cáceres dice camino a Ranquilco y hay que precisar que es Caserío Talca.

Señor Alcalde ¿más observaciones? Entonces con las observaciones hechas por el concejal Mori llamo a aprobación.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

"Por unanimidad se Aprueba el Acta N° 68 del 08 de Octubre de 2014 con las observaciones señaladas anteriormente".

3.- Análisis y Problemática Jardín Infantil "Frutillitas de Quelentaro" (Solicitud Concejala Roxana Huerta).

Concejala Huerta el día 23 de octubre por solicitud de algunos apoderados me invitaron a una reunión que tenían ellos por el motivo de que la tía del jardín estaba con licencia y Junji no había respondido con la persona que debiese haber reemplazado a la tía para que tuviesen las clases con normalidad pero yo pedí a Junji que me acompañara, se hiciera responsable y les explicara a los apoderados, Junji me acompañó a la reunión, dio las explicaciones del caso, se hicieron cargo del problema y de ahora en adelante ya cuentan con una persona de reemplazo en caso de que por algún motivo la tía no pueda asistir, pero dentro de eso aparecieron otras problemáticas que me gustaría que evaluáramos dentro del concejo.

Señor Alcalde ¿para que se había pedido la presencia del jefe del Daem?

Concejala Huerta para ver la problemática del transporte escolar del Jardín

Señor Alcalde pero eso no tiene nada que ver con el Daem

Señor Ramón Donoso nosotros vemos el subsidio de transporte de los establecimientos educacionales que manejamos nosotros

Señor Alcalde la municipalidad solo hace la licitación, no tiene a alguien que fiscalice el recorrido.

Concejala Huerta el problema no es el subsidio es la persona que realiza el recorrido porque no cuenta con las mediadas mínimas de seguridad ni con un acompañante.

Concejal Labbé si la municipalidad hace la licitación debería tener todo controlado, si la persona no cumple es fácil objetarlo.

Concejal Cáceres a lo mejor no somos parte de la problemática pero debemos ser parte de la solución, hay que verlo con altura de miras porque esta la seguridad de los niños. Esa inquietud que tienen los apoderados alguien tiene que fiscalizarla no esperemos que ocurra un accidente para hacer algo

Concejal Campos yo estuve en el jardín Frutillitas y se sienten un poco abandonado el patio en invierno se llena de barro y hay que proteger a los niños del barro, basta con una camionada de maicillo, además el jardín se llueve y está plagado de murciélagos. Yo creo que hay que hacer el contacto con la Junji y hacerle ver estos problemas porque esos niños necesitan el respaldo de nosotros.

Señor Alcalde la coordinadora de la Junji en el municipio es la señora Amanda Orellana

Señorita Claudia Salamanca independiente de quien sea la coordinadora igual podemos aportar en lo que está planteando la Señorita Roxana en este caso y tomar las precauciones en la próxima licitación. Nosotros colaboramos en encontrar a la persona que tienen de reemplazo lo que no se ha logrado es que la tía incorpore a los apoderados a la gestión del jardín, ahora en noviembre se hacen evaluaciones a la profesional que está a cargo, ellos han dado una serie de instrucciones pero al parecer el informe no era favorable hasta el momento

Concejala Huerta le damos la bienvenida a la coordinadora de Junji, la señorita Marcia Casanova para ver varias problemáticas que surgieron de parte de los apoderados del Jardín Frutillita por la ausencia de la tía del jardín, además de los problemas de locomoción. Tenemos entendido que la infraestructura donde se encuentra el jardín corresponde al municipio y queremos hacerle saber algunas problemáticas que se producen en invierno se formaron zanjas en el patio del jardín donde los niños juegan por lo tanto no es un lugar seguro. Yo había solicitado la presencia del encargado de Secplac para que en los proyectos del próximo año incluir un proyecto en beneficio de estos niños que tenga que ver con un patio techado y un patio con cemento para que tengan donde jugar en el verano y en el invierno.

Señor Alcalde yo el 15 de diciembre me voy juntar con la Secplac para priorizar los proyectos que vamos a diseñar para el próximo año y me comprometo a dejar este y ver a cual fondo lo podemos postular.

Concejala Huerta esa solución es a largo plazo ¿existirá la posibilidad de arreglar con un poco de maicillo por mientras?

Señor Alcalde sí, eso no es problema. Me comprometo a ver con Rosita el tema del camión y ver como les llevamos el material.

Señorita Marcia Casanova en cuanto a infraestructura el problema es la irregularidad del patio.

Señor Alcalde la señora Amanda me entrego como a mitad de año un listado de cosas observadas, Gastón lo comprobó en terreno y esos antecedentes ya los tiene la Secplac, me acuerdo que las puertas estaban al revés, que había que hacer en la salida una rampla.

Concejala Huerta después de ese diagnostico que se hizo fue el cambio de las chapas de las puertas pero también hay un problema ahí porque la chapa tiene que estar a la altura del niño y quedaron muy altas.

Señor Alcalde yo pensé que era al revés.

Señorita Marcia Casanova así como quedaron son muy riesgosas porque los niños las pueden alcanzar.

Concejala Huerta también había problemas con el cierre perimetral que está muy peligroso para los niños.

Señor Alcalde si ustedes me dicen que está en mal estado y es peligroso lo más probable es que tengamos que demoler porque es un riesgo para los niños.

Señorita Marcia Casanova el otro gran problema que manifiestan las familias es la posibilidad de extender la jornada de atención que actualmente es hasta las dos de la tarde y hay muchos niños que no van al jardín porque este no está cubriendo la necesidad de atención por el horario de trabajo de los padres, para ellos es menos complejo dejarlo con un familiar que ir a retirarlo en ese horario y buscar extenderlo hasta las 7 de la tarde y queríamos ver la posibilidad de que el municipio nos ayudara con los recursos para contratar a otra persona y extender la jornada

Señor Alcalde voy a enviar una carta a la Junji como administración solicitando el cambio de modalidad con el compromiso de que nosotros ponemos el técnico y los niños no van a volver a quedar sin atención.

Señorita Marcia Casanova antiguamente a Junji, sobre todo en localidades rurales se le tenía autorizado contratar a personas que tuvieran cuarto medio, desde el año pasado con las contralorías encima y todo eso cambio y por eso tuvimos la tremenda complicación para contratar un reemplazo para la tía del jardín que estuvo con una licencia larga y en la comuna no habían personas con título en mano y ahora en caso que la tía se enferme nuevamente tenemos a la señora Gloria quien estaría habilitada ya para trabajar, la modalidad es siempre técnico.

Señor Alcalde cuando hicimos lo del manitos blancas se exigía una educadora de párvulos y nosotros pusimos una técnico. ¿Cuál es su evaluación de manitos blancas?

Señorita Marcia Casanova una es la evaluación de desempeño del personal, claramente esperamos que todo vaya en proceso de mejora, hay algunos temas administrativos que nosotros manejamos y tenemos que solucionar. En cuanto a María que es la que contrato la municipalidad ella asume su rol de apoyo y nos ha favorecido mucho, estuvo un tiempo ausente y después volvió y se nota la mejora de cuando ella regresó al jardín.

Concejal Cáceres un gusto conocerla, ¿Por qué tanta lentitud en el reemplazo de la educadora? No se si no fueron previsores o los tomo de sorpresa, ¿no tienen algo de contingencia ustedes como Junji? Y lo otro que se pide pavimentación, extensión de jornada y lo digo con ignorancia porque desconozco pero ¿con que se pone Junji ahora?

Señorita Marcia Casanova un jardín se forma por demanda de la comunidad, el alcalde solicita a Junji como entidad la posibilidad de instalar un jardín infantil y así se firman los convenios y se establece claro que le corresponde a cada entidad. En este caso el municipio puso la infraestructura y le corresponde todas las reparaciones, los apoyos extras y el pago de los servicios básicos y Junji pone todo lo que tiene que ver con el material didáctico, equipamiento completo, programas de alimentación, la asesoría técnica y la fiscalización para ir mejorando.

Concejal Cáceres no es por ser crítico ni nada, siempre aspiro a que los niños tengan una mejor educación porque ahora se le piden cuatro cosas al municipio y técnico y la Junji con que más aporta.

Señorita Marcia Casanova nuestro deber es entregarle una educación de calidad a los niños lo que es fundamental dentro de este convenio.

Concejal Cáceres ¿Junji no puede intervenir directamente en infraestructura?

Señorita Marcia Casanova en Junji atendemos distintas modalidades de programas y los recursos para estos programas están establecidos por ítem y dentro de los presupuesto no están consideradas las mejoras de infraestructura por eso queda establecido en el convenio con la otra entidad.

Concejal Cáceres ojala que el municipio saque con celeridad el tema de la infraestructura porque es algo que es prioritario. Sabemos que los trámites administrativos municipales son lentos, hay que cumplir muchos temas burocráticos que no dependen de la administración, a lo que voy yo es que la Junji no puede contratar la otra técnico porque si la demanda es demasiado grande a lo mejor la técnico de la extensión va a necesitar un apoyo y en el municipio estamos cada vez más escasos de recurso.

Señor Alcalde para Junji mientras más aportemos más expedito es firmar un convenio porque yo creo que tiene recursos bien acotados igual que nosotros. Para nosotros también es complicado hacer mejoras porque no es lo único que tenemos que hacer en la comuna y no tenemos dinero suficiente para hacer todo.

Concejal Mori un gusto de saludarla, en la municipalidad siempre hemos tenido la buena disposición para ir abordando estos temas, es importante darle una continuidad a esto y que no se produzcan estos vacíos por licencias, lo otro importante es el transporte es imposible tener un fiscalizador por cada transportista pero si estipular las condiciones básicas en el contrato para que los niños vayan y retornen con la seguridad correspondiente y con un buen servicio porque las cosas no son gratis ni voluntarias de modo que la persona que se adjudique la licitación sea la personas más adecuada.

Señor Alcalde en la licitación que comienza en marzo se va a exigir en las bases un ayudante para el transportista, el tema es que si le dan revisión técnica a un transporte escolar no es mucho lo que nosotros podemos hacer porque hoy día la ley cuando van a sacar revisión técnica les deben exigir que tengan cinturón de seguridad, nosotros pedimos que tenga la revisión técnica al día para transporte escolar, con eso ellos por lógica debiesen cumplir con la normativa

Concejala Huerta yo creo que lo más probable es que el furgón escolar si tenga los cinturones de seguridad pero el hecho que no vaya con un acompañante quien les pone el cinturón de seguridad a los niños.

Concejal Campos falta un apoyo para la jornada completa, el lugar hay que arreglarlo por si llueve, además los padres son temporeros y a veces tiene que dejar el cuidado de sus niños en otras personas porque ellos tienen que trabajar ya que carecen del dinero. Confío en el equipo que hay y en Claudia pero si no se tienen los recursos no es mucho lo que se puede hacer. Es fundamental arreglar el patio porque en invierno los niños se mezclan con el barro, los niños no pueden estar en esas condiciones y nosotros estamos para solucionar estos temas.

Señor Alcalde el tema de solucionar los problemas es tema de recursos al final pero los vamos a ir solucionando

Concejal Labbé darle la bienvenida a la coordinadora regional. Tengo un poco de rabia y pena porque hace cuatro o cinco años que venimos planteando el problema del jardín Frutillitas. Lamentablemente está atrasado por temas políticos y es lamentable porque todos los presidentes han dicho que tenemos que enfocar nuestras voluntades y presupuestos en la infancia, la mayoría de los que estamos acá somos papás y ahí hay un tema que no es menor. El convenio del Frutillitas está firmado hace años y pase el alcalde que pase es una responsabilidad de nosotros porque un compromiso de la municipalidad no del alcalde de turno y ahí quiero pedir al alcalde y al equipo que nos pongamos en función de eso, de lo que dice el convenio, porque esto yo lo planteo hace cuatro años en mi primer periodo de concejal y nunca se soluciono. Quiero pedirle a usted Señora coordinadora que tratemos de comenzar desde ahora porque en Quelentaro la gente trabaja en la temporada de la frutilla. Hay que ponerle hincapié a este tema porque más que para las tías que trabajan ahí es para las mamas y no les podemos pedir que trabajen tranquilas si el jardín atiende hasta las 13.00 horas.

Señor Alcalde ¿cuánto es lo rápido que podemos agilizar este cambio de programa?

Señorita Marcia Casanova para nosotros como Junji lo que necesitaríamos sería la contratación de la otra persona.

Señor Alcalde hoy día la solución sería hasta las siete de la tarde. Si nosotros mañana le mandamos una carta a la directora de la Junji ¿en cuánto tiempo podemos tener una respuesta para avanzar lo más pronto posible en este tema? si una vez que ustedes nos aprueben el cambio de modalidad yo tengo la otra persona ¿se puede hacer rápidamente?, vamos a enviar la carta ahora entonces para ver si a partir del primero de diciembre podemos empezar con el cambio de modalidad.

Señorita Marcia Casanova va a depender netamente de la otra persona

Concejal Labbé para terminar, el tema del transporte hoy día es la municipalidad quien paga y quien licita y hay que pedirle a la tía un oficio que plantee este tema porque en el transporte escolar el transportista debe andar con un acompañante y el uso de cinturón de seguridad es obligatorio

Concejal Valeria en el caso de la tía que recibe el furgón la municipalidad no es la encargada de fiscalizar es cosa de ir a carabineros y pedir que fiscalice y si ellos no cumplen su función tiene que venir el ministerio de transporte.

Señor Alcalde tiene toda la razón el concejal Valeria porque aquí en Litueche fiscalizaron los furgones de transporte y controlaron a una persona que estaba transportando niños y no tenía la licencia adecuada y lo sancionaron a él y al dueño.

Apoderada lo que pasa es que cuando llegan a fiscalizar el dueño del furgón cambia de furgón, porque yo me voy con él todos los días y no usa a diario el que tiene cinturón de seguridad y la explicación que da él es que cuando licitaron no le exigían cinturón.

Señor Alcalde es grave lo que usted está diciendo porque usted no puede ir en el furgón y cuando hagamos la licitación se le va a exigir un acompañante pero los apoderados no pueden ir en el furgón

Apoderada yo lo hago netamente porque no tiene un acompañante ni cinturones y él dice que no tiene como pagar un ayudante

Señor Alcalde si él acepta las condiciones como las estamos planteando postulará o si no lo hará otra persona, pero vamos a exigir el ayudante en el furgón y que cumpla con los requisitos de transporte escolar.

4.- Aprobación Modificación Convenio de Transferencia de Recursos entre la Secretaría Regional Ministerial de Desarrollo Social de la región de O'Higgins y la Ilustre Municipalidad de Litueche. "Aplicación de la Ficha de Protección Social".

Señorita Claudia Salamanca la seremi de desarrollo social hizo una modificación al convenio que se hizo meses atrás.

Concejal Mori ahora que se vienen todos los programas de vivienda, según su estimación, los plazos que están estipulados en este convenio y la rebaja que está pidiendo la seremi cumpliremos con lo que necesita cada persona en su minuto.

Señorita Claudia Salamanca ahora viene establecido quienes son los que se tienen que encuestar.

Concejal Mori esa es la preocupación, de que estemos a tiempo para que las persona queden con todos sus antecedentes al día, yo entiendo que hay más gente que necesita de la que está contemplada.

Concejal Labbé yo entiendo que este es el mínimo y no quiere decir que es lo que se tiene que hacer, al final bajaron la meta regional para poder cumplir porque hay comunas muy atrasadas

Señor Alcalde a nosotros nos va a favorecer porque ya hay 330 fichas aplicadas

Concejal Cáceres ¿hay algún beneficio si se sobrepasa esta meta?, y si se pasa la meta ¿no juega en contra para el próximo año?

Señorita Claudia Salamanca no, nada, este proceso debiese terminarse ahora porque está definido cuales son las fichas que se tienen que aplicar, pero igual estamos aplicando la ficha a personas que no están en ese listado y que necesitan hacer algún trámite.

Señor Alcalde ¿mas consultas? Si no hay mas consultas llamo a la aprobación de la modificación.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

ACUERDO N°96 /2014

“Por unanimidad se Aprueba la Modificación Convenio de Transferencia de Recursos entre la Secretaría Regional Ministerial de Desarrollo Social de la región de O’Higgins y la Ilustre Municipalidad de Litueche. “Aplicación de la Ficha de Protección Social”.

5.- Aprobación Modalidad de Licitación y Creación Asignación Presupuestaria del Programa de Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal, línea emergencia FIE:

*** Mejoramiento Cubiertas, canalización, bajadas de aguas lluvias y pavimentación Escuela Básica Pulín.**

*** Plan de invierno Pavimentación de Patios Aulas Pre Básica, Escuela CRSH.**

*** Pasarela Techada y Pavimentación Acceso Patio Techado, Liceo El Rosario.**

Señor Alcalde esto tiene directa relación con el punto número 6 de la tabla porque esos 163 millones que nos iban a llegar los íbamos a invertir en mejoras para los colegios y ahora que nos aprobaron estos proyectos esa plata la podemos ocupar en otra cosa

Señor Gastón Figueroa da a conocer los montos de cada proyecto y explica que la pasarela va en el sector de los módulos nuevos

Concejal Mori ¿esta pasarela va a estar toda cubierta?

Señor Gastón Figueroa es pasarela techada a nivel de piso

Señor Alcalde la modalidad es licitación pública para cada proyecto y la creación de las asignaciones correspondientes de cada uno de los proyectos

Concejal Cáceres ¿estos proyectos se licitan los tres junto o por separado?

Señor Alcalde por separado

Señor Alcalde ¿Mas Consultas? Si no hay mas consultas llamo a aprobación la modalidad de licitación pública y la creación de asignación presupuestaria respectiva

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

ACUERDO N°97 /2014

“Por unanimidad se Aprueba la Modalidad de Licitación y Creación Asignación Presupuestaria del Programa de Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal, línea emergencia FIE:
*** Mejoramiento Cubiertas, canalización, bajadas de aguas lluvias y pavimentación Escuela Básica Pulín. * Plan de invierno Pavimentación de Patios Aulas Pre Básica, Escuela CRSH.**
*** Pasarela Techada y Pavimentación Acceso Patio Techado, Liceo El Rosario.”**

6.- Presentación Distribución Gastos “Fondos de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación 2014 por un valor de \$163.611.167.

Señor Alcalde esta es la presentación pero quiero que lo dejemos aprobado como acuerdo de concejo. En infraestructura habíamos dejado más plata pero nos dieron la buena noticia de que además de poder pagar cotizaciones pasadas podíamos pagar cotizaciones actuales y dejamos para pagar las de octubre y noviembre.

NUDOS CRÍTICOS

Titulo	Nombre	Monto
INFRAESTRUCTURA	Cierre Multicancha y Construcción de Bodega	40.000.000
TRANSPORTE ESCOLAR	adquisición de vehículo para escolares	70.000.000
ADMINISTRACIÓN Y NORMALIZACIÓN DE ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES	Cancelar cotizaciones previsionales de Octubre y Noviembre	53.611.167
		163.611.167

INICIATIVAS

NudoCrítico	Titulo	Tipo	Monto
Cierre Multicancha y Construcción de Bodega	Obras de Infraestructura en Establecimientos Educativos	Actividad	40.000.000
adquisición de vehículo para escolares	Adquisición de Medios de Transportes para Alumnos	Actividad	70.000.000
Cancelar cotizaciones previsionales de Octubre y Noviembre	Administración y normalización de los establecimientos educacionales	Actividad	53.611.167
			163.611.167

NudoCrítico	Iniciativa	Actividad	Tipo	Monto
Cierre Multicancha y Construcción de Bodega	Obras de Infraestructura en Establecimientos Educativos	Cierre de Multicancha	Actividad	30.000.000
Cierre Multicancha y Construcción de Bodega	Obras de Infraestructura en Establecimientos Educativos	Construcción Bodega escuela Pulín	Actividad	10.000.000
adquisición de vehículo para escolares	Adquisición de Medios de Transportes para Alumnos	Adquisición de vehículo	Actividad	70.000.000
Cancelar cotizaciones previsionales de Octubre y Noviembre	Administración y normalización de los establecimientos educativos	Cancelar cotizaciones previsionales	Actividad	53.611.167
				163.611.167

ACTIVIDADES

Nudo: Cierre Multicancha y Construcción de Bodega

Iniciativa	Actividad	Tipo	Monto
Obras de Infraestructura en Establecimientos Educativos	Cierre de Multicancha	Actividad	30.000.000
Obras de Infraestructura en Establecimientos Educativos	Construcción Bodega escuela Pulín	Actividad	10.000.000

Nudo: adquisición de vehículo para escolares

Iniciativa	Actividad	Tipo	Monto
Adquisición de Medios de Transportes para Alumnos	Adquisición de vehículo	Actividad	70.000.000

Nudo: Cancelar cotizaciones previsionales de Octubre y Noviembre

Iniciativa	Actividad	Tipo	Monto
Administración y normalización de los establecimientos educativos	Cancelar cotizaciones previsionales	Actividad	53.611.167

Concejal Valeria hay que cotizar bien y comprar un minibús de acuerdo a la realidad de nuestros caminos porque hay unos Volkswagen con carrocería Marco Polo que tienen la misma calidad de un Hyundai son mucho más baratos y las partes las puede arreglar cualquier mecánico de acá de Litueche y los repuestos son mucho más baratos.

Concejala Huerta ya que se van a poder pagar cotizaciones ¿eso va a significar que de la gestión se va a traspasar menos dinero?

Señor Alcalde exacto y en el próximo concejo vamos a presentar una nueva modificación y cumplir algunos compromisos que teníamos.

Concejal Campos sin lugar a dudas las tres iniciativas van en lo correcto

Concejal Labbé ¿a que multicancha se refiere?

Señor Alcalde a la multicancha que está dentro del establecimiento pero ojo que puede que se gaste menos.

Señor Ramón Donoso en ese caso se puede redistribuir en otra iniciativa del mismo tipo.

Concejal Labbé producto de que hay pocos lugares cerrados para realizar actividades ¿no sería bueno invertir esos recursos en la multicancha del internado?

Señor Alcalde podría ser. Llamo a Votación para su aprobación.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

ACUERDO N°98 /2014

“Por unanimidad se Aprueba la Distribución Gastos “Fondos de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación año 2014 por un valor de \$163.611.167”.

7.- Aprobación Modalidad de Licitación y Compra Minibús Departamento de Educación.

Concejal Cáceres de acuerdo a las especificaciones técnicas que tiene que tener el minibús si sobra plata ¿se puede reinvertir en otra cosa?

Señor Ramón Donoso si porque tenemos hasta el diez de octubre de 2015 para rendir

Señor Alcalde la modalidad es licitación por catalogo electrónico, grandes compras

Señor Guillermo Reyes la dirección de compras hace licitaciones por convenio marco para todas las entidades públicas, pero cuando una entidad tiene una licitación sobre 1000 UTM es una gran compra por ende estas cotizaciones que ya están puestas a través de mercado publico el comprador tiene que hacer al menos tres cotizaciones dentro de los proveedores ya adjudicados, dura diez días y se levantan los términos de referencia, porque la licitación ya está hecha por mercado público, ya adjudico, tiene un valor y dentro de diez días se resuelve.

Concejal Cáceres es importante considerar las especificaciones técnicas que nombraba el concejal Valeria porque tenemos caminos de tierra, los buses se ocupan en grandes recorridos, ver la disponibilidad de talleres mecánicos por si ocurre alguna falla mecánica sea fácil de solucionar con cualquier mecánico con eficiencia y calidad también, pero no por eso comprar el más caro, hay que hacer una compra inteligente, no sé si hay que hacer una comisión para eso.

Señor Ramón Donoso si está formada por la jefa de finanzas, el administrador y el Daem para ver las especificaciones técnicas.

Señor Alcalde después de que se adjudica se pasa por el concejo el contrato

Concejal Cáceres ¿hay una proyección de aquí a cuando tener un bus?

Señor Ramón Donoso son 15 días

Concejal Valeria con respecto al tema de si sobra o no sobra plata ¿ustedes tiene claridad de quien esta licitando ya?

Señor Alcalde han venido tres empresas acá y esas tres están en convenio marco, una de ellas es Epysa.

Concejal Valeria a parte de ir a terreno si hay una comisión a cargo por el tema de los buses, uno puede ir a las empresas y les dan un recorrido completo porque si les muestra un catalogo no van a entender.

Señor Alcalde de las empresas que han venido acá yo ya recorrí dos y hay una que me gusta más por la calidad, por la comodidad, tiene aire acondicionado completo, tiene capacidad de 30 asientos súper cómodos.

Concejal Valeria la carrocería es lo que importa, que el chasis sea remachado.

Señor Alcalde Entonces llamo a aprobación de la modalidad que es por catalogo electrónica por grandes compras por sobre 1000 UTM

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

ACUERDO N°99 /2014

"Por unanimidad se Aprueba la Modalidad de Licitación: catalogo electrónico, grandes compras por sobre 1000 UTM para Compra Minibús Departamento de Educación".

8.- Varios.

Señor Alcalde quiero pedir una moción de orden para tratar el tema del artículo 45 de la Ley N° 19.378.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

"Por unanimidad se Aprueba la Moción de Orden".

PROPUESTA ARTICULO N° 45, LEY 19.378- 22 HORAS FUNCIONARIA A CONTRATA

Se solicita la aprobación del honorable concejo municipal de la asignación municipal de la ley 19.378 para la funcionaria individualizada:

RUT	NOMBRE	HORAS	FUNCIÓN	CAT	NIVEL	MONTO
18.669.257-8	CATALINA NUNEZ QUIJADA	22	TECNICO EN ENFERMERIA	C	15	80.000

Señor Alcalde en salud tenemos buenas noticias porque nos estarían llegando unos dineros y terminaríamos el año sin deudas, yo había planteado de tener en Quelentaro una persona los fines de semana, a contrata por 22 horas pero para eso hay que ver la propuesta del artículo 45.

Señor Guillermo Reyes ayer por la tarde nos llegó un documento oficial que fue enviado del servicio de salud al ministerio, que fue hecho en conjunto con el servicio de salud donde hicimos un diagnóstico epidemiológico y administrativo y donde directamente en el servicio de salud O'Higgins le propone solución para los que es APS de Litueche:

- 1.- Médico de destinación zonal por cinco o seis años con derecho a beca por 44 horas
- 2.- Tens Programa Equidad para EMR Paso del Soldado y posible estudio de Estación de Enfermería en Matancilla
- 3.- Enfermera Programa Paed con incentivo de perfeccionamiento
- 4.- Revisión de Per Cápita comunal
- 5.- Vehículo para transportar pacientes
- 6.- Dotar de Equipo de reanimación en las postas
- 7.- Diseño reparación Posta Quelentaro
- 8.- Recursos para la gestión

Son cuarenta millones que ya llegaron

Señor Alcalde son \$62.000.000 y este año nos mandan \$40.000.000 y en marzo llegan \$22.000.000

Señor Guillermo Reyes tenemos 45 días para gastarla en pagar sueldos, cotizaciones previsionales, comprar combustibles, medicamentos, insumos para pasar los primeros meses tranquilos

Señor Alcalde como nos quedaban horas a contrata contratamos a esta niña para los fines de semana

Concejala Huerta ya que hay tanta demanda ver la posibilidad por parte de las mujeres con las mamografías y ese tipo de exámenes ¿no hay lista de espera?

Señor Guillermo Reyes no, no tenemos lista de espera y además estamos resolviendo el problema del hospital de Litueche porque nos hicieron un adhesión de cupos de 200 mamografías y 150 ecos mamarias

Señor Alcalde como nos quedaban horas a contrata contratamos a esta niña para los fines de semana

Señor Guillermo Reyes tiene media jornada el día viernes en la mañana, sábado y domingo de 9 a 6 de la tarde

Concejal Labbé me parece maravilloso todo esto pero hay que ver la realidad de las cosas y ahí es donde hay que poner ojo, me parece bien que lleguen recursos pero también hay que ver algunos medicamentos que necesita la gente y no están.

Señor Guillermo Reyes hay remedios que necesita la gente y no están en la canasta del ministerio, valen como \$30.000 y dura 30 días.

Señor Alcalde si no está en la canasta lo podemos comprar igual

Señor Guillermo Reyes estamos hablando de que una caja vale \$1.000.000

Señor Alcalde pero analicémoslo porque aunque sea una caja por familia.

Señor Guillermo Reyes en el año 2010 hicimos una compra y nos gastamos \$2.500.000 pero fue para un mes y al mes siguiente teníamos una cola de gente solicitando el medicamento. Cerrando el tema para que esta niña trabaje en Quelentaro los fines de semana tenemos que pagarle la asignación municipal aprobada por concejo como dice la ley

Señor Alcalde llamo a aprobación la asignación

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

ACUERDO N° 100/2014

“Por unanimidad se Aprueba la Asignación Municipal del artículo 45 por 22 horas para Catalina Núñez Quijada”.

Señor Alcalde se retira de la sesión y deja al concejal Campos para que presida puntos varios
Concejal Campos, da la palabra a las persona presente representante de cervezas artesanales de Pukalan.

Señor Claudio Arrieta lo que nosotros planteamos es un asunto administrativo que nos ha trancado la patente municipal desde junio y el problema es que nos han pedido papeles inexistentes porque al principio nos dijeron en el departamento de tránsito que para la patente nuestra que es Letra J no se sabía en qué calidad iba la cerveza y la directora de Transito dijo que iba a pedir un informe a la Contraloría y paso un mes y medio y no paso nada producto de eso mi sobrino que es mi socio fue a la Contraloría a Santiago habló con la abogada señorita Margarita Silva, le expuso el caso, revisó el sistema y no había ninguna solicitud de Litueche, enviamos una carta al alcalde de la cual obtuvimos respuesta, empezó a gestionarse con carabineros, juntas de vecinos, tenemos autorización del SAG, servicio de impuestos internos ya nos timbro las facturas y lo único pendiente es la patente porque el departamento de tránsito nos exige resolución sanitaria cosa que no existe porque en ninguna cervecería se exige la resolución sanitaria, la resolución es del SAG no influye sanidad, de hecho sanidad nos dijo que a ellos no les compete y menos si ya tenemos la resolución del SAG sanidad lo que más podría hacer sería un informe si es que lo requiere la municipalidad.

Concejal Labbé pero no se puede pasar a llevar la resolución del SAG

Señor Claudio Arrieta pero la señora Cecilia exige la resolución sanitaria, hemos tratado todas las instancias y ella no sale de ahí.

Concejal Valeria yo también converse con sanidad y me explicaron exactamente lo mismo, yo no entiendo qué pasa con la señora Cecilia, si a sanidad se les pide un informe ellos lo hacen pero en este caso no pueden emitir una resolución sanitaria como pide la señora Cecilia. Estamos entrampados en una situación que no entiendo porque.

Concejal Mori yo desconocía este tema. Si ustedes han dado todos los pasos tenemos que ver cómo resolvemos esto, la señora Cecilia es muy buena funcionaria pero nosotros sabemos que a veces se pone demasiado exigente por que la ley así lo estipula, así que solo pedirle a la administración que se corrija esto porque finalmente la patente es lo que los tiene entrabado para seguir creciendo yo personalmente le voy a plantear este tema para saber que está pasando.

Concejal Campos yo desconocía que estaban activándose ustedes, lamento que estén sucediendo estas cosas

Concejal Cáceres no conocía el caso pero sí la cerveza, yo creo que la señora Cecilia por algo está actuando así, no creo que sea algo antojadizo o de capricho que quiera entorpecer algo y lo dudo porque yo la conozco y no creo que sea así. Si está pidiendo algún informe de sanidad que lo haga saber y si es así vayan pidan el informe de sanidad, porque si no, esto se va a manosear y va a quedar como que la señora Cecilia la que no quiere autorizar la patente

y no creo que sea así. Me alegro que estén emprendiendo ustedes y que esta empresa este en la comuna. Solicitemos un informe de lo que están planteando los señores Arrieta y ojala tengamos respuesta en el concejo del próximo miércoles.

Señor Claudio Arrieta nosotros estamos abiertos a pedir el informe pero el problema es que el informe tardaría un año porque sanidad exige una serie de papeles y hay un problema con el rol de la propiedad que emitió mal el conservador y regularizar todo eso va a tardar cuatro meses.

Concejala Cáceres por eso informémonos porque si ella está pidiendo ese antecedente tampoco podemos pasar por sobre la ley pero necesitamos la versión oficial de la señora Cecilia.

Concejala Huerta no tenía idea que demoraba tanto el informe, si es tan así estoy 100% de acuerdo con el concejal Cáceres yo también conozco a la señora Cecilia y se lo profesional que es y no creo que lo esté solicitando porque si, por eso creo que como concejo lo primero que debemos hacer es consultárselo a ella y el hecho que ella no esté aquí hoy día hace imposible que podamos tener una solución inmediata.

Concejal Mori estamos a tiempo para invitarla a que venga para el próximo concejo y nos haga un informe completo porque desconocemos esa parte y así conocamos las dos versiones.

Concejal Valeria estuvimos haciendo las consultas en la cervecería que está cerca de Santa Cruz- San Fernando

Concejal Labbé yo estuve en la fiesta de la cerveza en Placilla y tuve que lidiar hartito con el SAG porque andaba fiscalizando, no andaba sanidad.

Concejal Valeria por lo mismo hicimos las consultas a las otras municipalidades que están otorgando los permisos y piden la resolución del SAG solamente, sanidad ni siquiera tiene que molestarse en hacer el informe sanitario por eso sería ideal que la señora Cecilia nos explicara qué es lo que pasa

Concejal Campos terminamos la ronda, le agradecemos a don Claudio Arrieta, nos vamos a preocupar del tema y vamos a citar a la señora Cecilia para el próximo concejo para saber qué es lo que está pasando.

Señor Claudio Arrieta lo último que quiero recalcar es que sanidad no ve alcoholes

Concejal Mori yo propongo que sea el primer tema del próximo concejo para que veamos toda la problemática

Concejala Huerta siempre he dicho que cuando el alcalde no esta no vale la pena decir puntos varios así que por esta vez pasó.

Concejal Valeria lamentablemente estando el alcalde o no tampoco se da solución a puntos varios **1.-** el alcalde nos pidió que nos pronunciáramos respecto al informe de Contraloría y el problema del estero; el estero hoy día se transformó en una hediondez tremenda porque las fecas están circulando por ahí y no es solamente porque la bomba este mala, quiero saber quién es el dueño de la casa que está emplazada al lado del estero donde está la bomba porque esa casa esta evacuando el alcantarillado al estero y me llama la atención que esta gente teniendo una casa de subsidio este viviendo ahí porque, tengo entendido que su casa está en calidad de arriendo y donde están ellos ahora no sé si es municipal y si es así ellos están haciendo uso de algo que no les corresponde porque tienen una casa otorgada por subsidio y no la están ocupando así que quiero saber a quién le corresponde ese terreno que está entre el estero, hermanos Carrera y el pasaje las viñitas **2.-** los basurero que están frente a la Copec, en Obispo Larraín frente a donde estaba el restaurant del señor Lisboa están acumulando una gran cantidad de basura debido a que los surfistas que circulan están depositando la basura ahí y el fin de semana la hediondez no se aguanta así que ojala se instale un contenedor más grande o poner más contenedores chicos **3.-** no sé si a ustedes les llego un correo de Puertecillo que el viernes pasado hicieron una marcha a la orilla de la playa porque el lado que corresponde a Litueche está quedando como un basural o sea la contaminación que está quedando hoy día en nuestra playa es tremenda, quiero saber quien se hace responsable de esto si el caballero Galmes que no ha dado la cara por lo que hizo hoy día en Puertecillo **4.-** quiero saber si el director de obras fue a hacer una visita en terreno al sector La Capellanía la cual pedí en el concejo pasado.

Concejal Labbé 1.- en primer lugar el tema de la basura porque en calle San Antonio llegando al semáforo también parece un basural y yo creo que hay que tener alguna medida de mitigación para el fin de semana largo, yo sé que no está en el contrato pero a lo mejor hay que llegar a algún acuerdo con el contratista para que cuando ven días feriados se recoja la basura en un día intermedio y el otro tema en que en algún momento con los recursos de Mostazal de compraron contenedores y yo creo que guardados en la municipalidad no sirven

de mucho. Por ejemplo en el pasaje El Peumo cerca de donde vive el concejal Valeria hay dos contenedores para cerca de 30 familias, son medidas tan básicas que no cuesta nada poner un contenedor más grande **2.-** con respecto al correo de Puertecillo respondí el mail que hacía rato venía planteando de hacer una reunión con todos los actores que involucra este tema que son Navidad, junta de vecinos, pescadores y nosotros pero lo que más me preocupa es que se están depositando aguas servidas al mar y eso es complejo yo hable con la gobernadora y me dijo que le había planteado el tema a la intendenta y es muy probable que vengan a terreno todos a ver qué pasa **3.-** solcito que se puedan podar los arboles en calle Hermanos Carrera porque están muy bajos y no se ve nada de noche **4.-** aun no hemos tenido noticias del terreno yo he llamado a la seremi y me dicen que están esperando el pre acuerdo entre la municipalidad y el obispado, la otra vez pedí que tuviéramos una persona fija para que hiciera los trámites ante el obispado

Concejal Valeria ¿hay un compromiso ahí que se tenga que comprar ese terreno o no hay nada?

Concejal Mori está el levantamiento topográfico, también se hizo la subdivisión solo falta el compromiso de compra venta que tiene que hacerlo el obispado o la iglesia y ese es un tema interno que fue tratado en una reunión que tuvimos con el director, una delegación de Santa Cruz y de Pichilemu

Concejal Valeria ¿si hoy día no llegan a un acuerdo con ese terreno pueden comprar otro? Porque tuve una reunión con el Serviu y me dijeron que porque no cambiaban el terreno si hay más que cumplen con toda la normativa y mucho más baratos.

Concejal Labbé 5.- ¿Qué pasa con los cheques de los clubes deportivos? Porque se supone que la plata llego hace más de un mes a la municipalidad y las bases dicen que tiene para rendir hasta el 31 de diciembre y después nos ponemos exigentes cuando nos hemos demorado más de la cuenta en entregar los recursos **6.-** necesito todo el tema administrativo y de ejecución de obra que ejecuto don Orlando Pavez y plateo esto porque hemos sido y vamos a seguir siendo bastante rigurosos en que quien se atrase hay que castigarlo y este caballero está muy atrasado y no ha pasado nada y los proveedores están diciendo porque se castiga a unos y a otros no **7.-** he visto propaganda en las casas y en las calles de la escuela de lenguaje pero jamás se habla de que se va a hacer una entrevista psicológica, de capacidades para que se inserten después e Integra también tiene harta propaganda en las calles y dije tiempo atrás que se iba a generar un tremendo drama ahí, estoy preocupado y me interesa que los niños vayan donde corresponde **8.-** quiero inscribirle en el seminario de concejales en Viña del Mar desde el 24 al 28 de Noviembre, hay plazo hasta mañana para inscribirse

Concejal Mori 1.- volver a reiterar que se invite al concejo a don Jorge Galmes a objeto de aclarar una serie de situaciones que están pendientes al parecer el está fuera del país pero en algún momento regresará a Chile, yo fui a una reunión con la junta de vecinos del sector presidida por doña Manuela Irarrázaval López, también fue el administrador y la Dideco en donde la señora Daniela Derderian preveía la situación que ocurrió el fin de semana a raíz de que llega toda clase de turistas **2.-** solicita gestionar una segunda etapa del proyecto de artesanía que termino hace días atrás y fue gestionada por el encargado de la oficina de Deportes, Cultura, Recreación y Turismo y darle continuidad que fue lo que solcito la gente **3.-** se requiere imperiosamente tener otro camión recolector porque la basura se va a seguir acumulando por otra semana ya que el camión no da abasto y cualquier falla actual resultaría en la acumulación de la basura **4.-** quedaron dos clubes de los catorce condicionados a la entrega del cheque virtud que nosotros aprobamos esos recursos por proyecto porque tenían un incumplimiento de ejecución del 100% en 2013 y para terminar tenían plazo final 31 de octubre y quiero saber que ha pasado en esos dos clubes **5.-** los vecinos de calle Hermanos Carrera sur están solicitando que el camión aljibe pase mojando el camino debido a que ahí no hay pavimento, antiguamente lo hacía Comaco pero no se qué pasa ahora si lo podrá hacer la municipalidad

Concejal Cáceres 1.- creo que lo de Puertecillo está tomando otros ribetes, creo que es atingente que tengamos una visión de otra persona porque yo creo que la señorita Derderian tiene otros intereses quizás de vida, deportivos ahí no sé porque quizás ella está viviendo ahí o quizás representa a personas que están viviendo allí porque vamos a tener una visión de la gente que vive ahí, hace deporte o veranea **2.-** el tema de la cerveza no es que critique Ricardo yo creo que esta la instancia primero de preguntar porque la señora Cecilia está demorando el tramite, yo no entiendo porque en ese caso cualquiera de nosotros podría haberse acercado y preguntado a la señora Cecilia porque traerlo al concejo creo que ellos se fueron con el gusto de que los vamos a estar truncando una semana más y si no hubiesen

tenido respuesta de ella ahí traerlo al concejo porque considero que es un tema un poco mas domestico porque pedimos y pedimos puntos varios pero no hemos podido solucionar ninguno a lo que voy es que el tema se va a poner en tabla y ¿se va a dar una solución a estas personas? Espero que sí.

Concejal Campos 1.- en el concejo anterior pedí un informe sobre la señora Sara Silva González, en qué situación se encuentra porque yo creo que hay que agilizar eso

Concejal Campos 2.- ¿el informe de las peticiones de cada concejal usted se las envía por escrito al alcalde o verbalmente?

Concejal Campos 3.- en la población El Rosal se me solicito un equipo de deportes para instalarlo en la punta de diamante que hay ahí, me dirigí a deportes y me dijeron que iban a hacer todo lo posible pero no he recibido respuesta alguna y quiero que se les oficie solicitando el equipo para ese lugar.

En el nombre de Dios cierra la sesión

Se cierra la sesión a las 1140hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro
Secretaria Municipal (S)
Ministro de Fe